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Você sabia que doenças transmitidas sexualmente, como sífilis, 
hepatites B, C e D, HIV e HTLV I e II, também podem ser passadas 
de uma pessoa para outra por transfusão de sangue?

Elas ainda podem ser transmitidas:
• pelo compartilhamento de seringas e agulhas, principalmente ao se usar drogas;
• �por meio de mães que já tenham as doenças e acabam passando para seus bebês durante 

a gravidez ou no momento do parto;
• pela amamentação, nos casos de HIV e HTLV I e II.

Mas você conhece os sintomas?
Os sintomas da sífilis são variados, podendo aparecer manchas pelo corpo e feridas que não 
causam dor. Já quando falamos de hepatites, HIV e HTLV I e II, muitas vezes não existem sintomas 
iniciais. Por isso, é mais difícil para as pessoas perceberem que estão com alguma dessas doenças.

Se você teve contato sexual com alguém que possa estar contaminado, ainda mais se não tiver 
usado preservativo, é preciso procurar um serviço de saúde para fazer uma consulta médica 
e realizar exames. Quando não são diagnosticadas e tratadas a tempo, essas doenças podem 
gerar complicações mais sérias. 

O tratamento das Infecções Sexualmente Transmissíveis (IST) melhora a qualidade de vida da 
pessoa contaminada e impede que outras sejam afetadas. O atendimento e o tratamento são 
gratuitos nos serviços do Sistema Único de Saúde (SUS).

Doença de chagas
Além das Infecções Sexualmente Transmissíveis (ISTs), a Doença de Chagas também pode ser 
transmitida pela doação de sangue. É uma doença causada por um protozoário (Trypanossoma 
cruzi) e transmitida pela picada dos insetos triatomídeos (“bicho-barbeiro” ou “chupança”) 
que pode levar a alterações cardíacas e intestinais graves, mas pode também não apresentar 
nenhum sintoma, só sendo diagnosticada por meio dos exames laboratoriais que serão feitos 
no sangue doado. Se você já teve Doença de Chagas ou teve contato com o bicho-barbeiro, 
informe o avaliador durante sua triagem clínica.

E onde fazer os testes para essas doenças? 

Bancos de sangue não são os locais indicados para realizar testes. Afinal, você pode estar no 
período de janela imunológica, que é o intervalo entre a infecção e a produção de anticorpos 
que agirão em resposta ao vírus.

Ou seja: os resultados dos testes podem até ser negativos, mas você já estaria contaminado e 
poderia transmitir para outras pessoas. Além disso, em algumas situações, os exames sorológicos 
podem não ser realizados no momento da doação, aumentando ainda mais os riscos.

Esses testes são realizados gratuitamente pelo Sistema Único de Saúde (SUS), tanto nas 
unidades da rede pública quanto nos Centros de Testagem e Aconselhamento (CTA).

Para saber onde fazer o exame, ligue para 0800 16 25 50.
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